

# Acusa MC “intervención abusiva” del INE en partidos

ANDREA BECERRIL

El Instituto Nacional Electoral (INE) interviene “de forma abusiva” en la vida interna de los partidos y asume facultades que no le corresponden, como imponer un criterio de paridad en la elección de las candidaturas a los gobiernos de nueve estados, que obliga a elegir a cinco mujeres y cuatro hombres, advirtió el dirigente nacional de Movimiento Ciudadano (MC), Dante Delgado.

En entrevista, expuso que “nueve estados no tienen mitad, son nueve entidades” y cada organización partidista puede decidir si postula a cinco hombres o a cinco mujeres. “Es potestad nuestra y no de los burócratas del INE” y por ello MC impugnó esa resolución, recalzó.

Adelantó asimismo que no buscará reelegirse como senador, pero no quiso precisar si se inscribirá hoy como precandidato de MC a la Presidencia de la República.

Respecto a las críticas que su partido ha recibido por impugnar la resolución del INE sobre paridad de género en las gubernaturas que se renovarán en 2024, Delgado respondió que el problema se origina “en la laxitud” de ambas cámaras del Congreso que han permitido al INE pasar de órgano electoral a órgano legislativo.

“Entre reglamentos, lineamientos y acuerdos toman una serie de decisiones que no están soportadas más que en ocurrencias”, como esa interpretación de que paridad significa que por fuerza se elija a cinco mujeres en los nueve estados donde habrá comicios.

El senador recordó a “los que quieren lastimar a MC” que en 2021 fue el partido que más mujeres postuló para el Congreso. Fue, explicó, 52 o 53 por ciento. “No nos oponemos a la participación de las mujeres, pero no podemos aceptar que los criterios de deci-

sión y competitividad electoral lo dé un órgano encargado de supervisar los resultados electorales”.

En MC “queremos que haya muchas y muchas mujeres más que participen, pero sin que sólo importe la cuota de género, sino la competitividad electoral”. Expuso que en el caso de las nueve gubernaturas, van a postular “50 por ciento de hombres y 50 de mujeres”.

Delgado no cerró la posibilidad de registrarse hoy como precandidato a la Presidencia de la República por su partido. El gobernador con licencia de Nuevo León, Samuel García, anunció que lo hará hoy a mediodía.

